

Ille-et-Vilaine : du café 100 % équitable pour les agents et le protocole !



Engagé dans le réseau “Territoires de commerce équitable” depuis bientôt 10 ans, le département d’Ille-et-Vilaine mène diverses actions en faveur du commerce équitable. Cyril Naessens, chargé de mission Économie sociale et solidaire, nous en dit plus sur les achats de café du département.

L'histoire du commerce équitable dans ce département breton a démarré en 1993, lorsque s'est développée l'activité de torréfaction de café issu du commerce équitable au sein de l'Esat de Bain-de-Bretagne. Depuis une trentaine d'années, à travers de multiples actions concrètes, l'Ille-et-Vilaine fait preuve d'un fort engagement en faveur du commerce équitable. Achats équitables, création d'un Conseil breillien du commerce équitable, campagne de communication ou encore formations à destination des élus, des agents et des enseignants...les initiatives sont nombreuses.

L'un des engagements phares du département en termes de commerce équitable se manifeste à travers l'achat de café. Dans les distributeurs de boissons de ses bâtiments, lors de ses réceptions et événements, ainsi qu'au restaurant inter-administration qu'il gère à Rennes-Beaugard, la totalité du café proposé est équitable et bio.

Le département s'approvisionne auprès de l'entreprise bretonne Okawa, spécialisée en distribution automatique de boissons. En 2022, 151 kg de café équitable labellisés Max Havelaar France ont été consommés dans les

locaux du département, correspondant à environ 30,400 consommations. Dans une démarche globale de développement durable, 43 % de ces boissons ont été servies dans les tasses du personnel, évitant ainsi l'utilisation de plus de 13,200 gobelets jetables.

Pour les réceptions et les événements du département, pas moins de 240 kg de café équitable et bio ont également été consommés. Le souci de l'équité s'est également étendu à d'autres produits puisque les 2500 carrés de chocolat et les 7000 bâchettes de sucre achetés étaient également issus du commerce équitable. Sur l'ensemble des achats réalisés par le département pour le protocole, 69 % des produits sont à la fois bio et équitables.



Des chocolats équitables à Noël !

Outre son engagement en faveur du café équitable, à l'occasion des fêtes de fin d'année, le département offre papillotes et Pères Noël en chocolat bio et équitables à chaque agent.



Le café équitable en Ile-et-Vilaine



Le département a été lauréat du « Prix du Café Équitable » des Trophées des Territoires Équitables en 2019